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DECLARACIÓN  DEL  PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ 
MARÍA AZNAR, SOBRE EL PLAN DE PAZ PARA KOSOVO 

Colonia (Alemania), 03-06-99
Buenas tardes a todos.
Como ustedes saben, el enviado de la Unión Europea y Presidente de Finlandia, señor 
Ahtisaari, acaba de informar al Consejo Europeo que hoy, a la una y diez de la tarde, el 
Presidente  Milósevic  le  ha  confirmado  personalmente  que  Yugoslavia  aceptaba 
oficialmente  el  plan  de  paz  presentado  a  sus  autoridades  por  el  propio  Presidente 
Ahtisaari y por el enviado especial de la Federación Rusa, señor Chernomirdin.
Este  plan  incluye  la  totalidad  de  las  condiciones  establecidas  en  su  día  por  la 
Comunidad Internacional para poner fin a las prácticas de "limpieza étnica",  para la 
retirada  de  todas  las  fuerzas  militares  y  paramilitares  del  Ejército  serbio,  y  para 
conseguir el retorno seguro y en paz de los refugiados kosovares a su tierra. Incluye, 
además, el establecimiento de una administración civil provisional en Kósovo, así como 
la necesidad de despliegue de una fuerza internacional y el desarrollo ulterior de un 
pacto de democratización y estabilidad en toda la zona.
El Presidente Ahtisaari  ha confirmado que el Gobierno yugoslavo ha dado garantías 
necesarias de que esta aceptación se traducirá en hechos reales, claros y verificables.
Esta declaración del Gobierno yugoslavo, tomada con la necesaria prudencia pues aún 
quedan detalles  que ajustar  entre  la  OTAN y el  Ejército  serbio,  y  también  algunas 
cuestiones de detalle entre la OTAN y Rusia, nos da esperanza, por lo tanto, de ver 
pronto un Kósovo en paz y liberado de la represión, en el que los miles de albano-
kosovares, que fueron expulsados de sus hogares, vuelvan a ella con sus derechos y con 
sus libertades garantizados.
Ése ha sido y es el objetivo que desde el principio nos marcamos los miembros de la 
Alianza Atlántica y el resto de la Comunidad Internacional.
Hoy,  por  lo  tanto,  es  un  día  de  esperanza.  La  unidad  de  la  Alianza  Atlántica  y  la 
estrategia  que  nos  hemos  trazado  desde  hace  más  de  dos  meses  está  dando  sus 
resultados, y seguiremos trabajando con la misma determinación para que la perspectiva 
de paz que hoy se ha abierto sea una realidad cuanto antes.
Desde este punto de vista, el Consejo Europeo acaba de aprobar una Declaración en la 
cual, además de felicitar al Presidente Ahtisaari, cosa que hemos hecho todos, insta a 
una  Resolución  inmediata  del  Consejo  de  Seguridad  de  Naciones  Unidas  para  que, 
justamente, se autorice el despliegue de una fuerza internacional y para que, además, se 
establezcan  las  condiciones  de  la  administración  civil  provisional  en  Kósovo,  en el 
marco de unas condiciones, que también pueda establecer el Consejo de Seguridad de 
Naciones Unidas, que garanticen una amplia autonomía para Kósovo en el marco de la 
República Federal Yugoslava.



Quiero  decir  que,  dentro  de  ese  día  de  esperanza  y  dentro  de  esa  situación 
esperanzadora, hay que estar pendiente, por lo tanto, de la evolución de las cosas; hay 
que estar pendiente de coser, si se puede decir de esa manera, todos los detalles y de 
seguir trabajando intensamente para conseguir los objetivos que nos hemos propuesto.
En estos momentos no quiero dejar de recordar sino, al contrario, quiero recordar muy 
expresamente  a  todas las  víctimas  de este  conflicto.  A algunas  de ellas  las  vi  y he 
compartido con ellas horas recientemente en Albania. La esperanza que vi en sus ojos 
espero que no se vea defraudada y que sea una realidad su pronta vuelta a su tierra, su 
pronta vuelta a Kósovo. Así lo deseo.
Quiero decir  que personalmente he felicitado al  Presidente  Ahtisaari  por su gestión. 
Hemos estado y yo he estado personalmente en contacto con Ahtisaari en numerosas 
ocasiones a lo largo de estos días. Le manifesté  en nuestra primera conversación el 
apoyo a su gestión, y él ha agradecido el apoyo de todos y me ha agradecido el apoyo de 
España, el apoyo del Gobierno de España, a su gestión.
Quiero decir que el Ministro de Asuntos Exteriores también se ha puesto en contacto y 
ha dado instrucciones para, si es posible, mantener mañana por la tarde en Madrid, en 
cuanto termine el Consejo Europeo, a nuestra vuelta en Madrid, una reunión con los 
portavoces de los Grupos Parlamentarios a los efectos de darles todos los detalles de la 
nueva situación, que ojalá se abra camino definitivamente en Kósovo.
Si posteriormente fuera necesario, como es natural y lógico, la presencia parlamentaria 
del  Ministro  de  Asuntos  Exteriores  o,  por  supuesto,  la  mía,  que  ya  ofrecí,  si  era 
necesario,  para  el  próximo  día  8,  con  mucho  gusto  estaremos  a  disposición  de  la 
Cámara, como hemos estado siempre.
En todo caso, quiero decirles que podremos hablar mañana y a lo largo de las próximas 
horas de más detalles; pero hoy, en principio, es un día, como digo, de esperanza y 
ahora lo que hace falta es esperar, primero, que el régimen serbio cumpla, y, segundo, 
que los detalles que quedan por coser sean cosidos y bien cosidos para beneficio de la 
paz en toda la zona y de la paz y la convivencia en Europa.
Muchas gracias.


